

EN QUENCHI

Reviviendo la ruta de Coloane

Los lugares y la gente que inspiró a este gran escritor aún permanecen.

Por Silvana Gómez

Conocer los lugares donde el escritor Francisco Coloane se inspiró y creó sus afamados libros que triunfan hoy en países de Europa y en el mundo entero, es un panorama poco conocido para los turistas nacionales, que cuando van a Chiloé generalmente buscan degustar los platos típicos en los centros urbanos.

Una ruta que busca conocer la vida, la gente y los lugares influenciados por el escritor nacido en Quemchi el 19 de julio de 1910.

El autor ha ensayado varias versiones de su nacimiento, pero la mayoría de ellas coinciden con la recia presencia del mar en el clima invierno de los territorios del sur:

"La casa construida sobre pilotes por mi padre en la costa oriental de la Isla Grande de Chiloé, parecía un verdadero barco, con sus puentes, sus miradores y su cocina que daba precisamente al mar. En esta cocina había una ventana desde donde mi madre miraba siempre el paso de los barcos por el canal de Cairahue, que tiene una marea de siete metros de

descenso, y por allí tendía que pasar el barco de mi padre, que era capitán", dice en uno de sus libros.

En Castro el encargado de la Agencia "Turismo Costa Sur", Juan de Dios Barrientos, explicó que ésta ruta "está orientada a conocer los lugares que el gran escritor chileno frecuentó en su infancia y en su vida adulta como escritor. Los turistas que más participan en este trayecto son principalmente ingleses y franceses, quienes están muy interesados en la obra de este literato. Los turistas nacionales no se interesan por este tipo de rurales".

LA RUTA

La partida del tour es en Quemchi donde se visita un pequeño museo con fotografías del escritor guardadas por una amiga directa y patrocinadora de su obra.

Luego la expedición continúa hasta el sector de Huile, a 15 kilómetros al norte de Quemchi, donde está la empapelada la escuela que V.C. lo acogió en sus primeros años de estudio, de la que hoy sólo quedan los cimientos. Aquí es pos-



María Yáñez, hija de Elías Yáñez, íntimo amigo de Francisco Coloane. En la casa de la Familia Yáñez el escritor se inspiró para escribir su obra "El Camino de los Boleos".

ible observar un sitio llamado Puerto Oscuro donde, según el escritor, se fondeaba el Caleuche en los oscuros y tormentosos mares chilenos.

En lo alto de un cerro con vista al "Misterio de Inhilita", lugar donde transcurre parte de la trama de la obra de Coloane "El Camino de la Ballena", cuyos protagonistas son –según Barrientos– personas del sector. En esta casa aún se conserva el sillón donde Coloane escribió sus textos. Luego se visita la Isla Aucar, 10 kilómetros al sur de Quemchi, a la que se accede por una pasarela de madera de 520 metros de

largo aproximadamente. Esta isla fue bautizada por Coloane como la Isla de las Almas Navegantes, en razón de que acoge a un cementerio y una pequeña iglesia. Hoy además cuenta con un parque de especies nativas de Chiloé mantenido por una agrupación folclórica de la comuna.

Para finalizar la ruta se visita el poblado de Quicaví, lugar donde se dice

esta la Cueva de los Brujos, planta en

forma de "mayena" para planear y concretar sus males a las personas que deben ser desfadas mediante su arte".

Reviviendo la ruta de Coloane. [artículo] Alexis Matamala Olavarriá.

Libros y documentos

AUTORÍA

Matamala Olavarriá, Alexis

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reviviendo la ruta de Coloane. [artículo] Alexis Matamala Olavarría.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile